Campagne de Caritas Genève : Héberger un·e réfugié·e à la maison, et pourquoi pas ?



À Genève comme ailleurs, des milliers de réfugié·e·s cherchent à se mettre à l'abri, fuyant la guerre, les persécutions et la destruction de leur lieu de vie. Il s'agit tout autant de parents avec enfants que de personnes seules, jeunes ou âgées. Elles et ils sont principalement Afghans, Ukrainiens, Syriens, Turques, Kurdes.

Certaines personnes ont fait le choix d'ouvrir leur porte afin d'offrir à ces réfugié·e·s un espace sécurisant et bienveillant. Elles bénéficient d'un accompagnement par des professionnels de Caritas Genève tout au long de la cohabitation ainsi que d'une indemnité mensuelle.

En amont de cet accueil, les professionnelles de Caritas Genève sont également présentes pour aider les logeurs à appréhender cette cohabitation et à élaborer des règles de vie commune. À partir de ces échanges, la référente de Caritas est en mesure de proposer le profil d'une ou plusieurs personnes à accueillir en fonction de l'espace mis à disposition, des habitudes de vie, de la composition du ménage, etc.

De leur côté, les réfugié·e·s séjournant chez l'habitant, sont favorisé·e·s dans leur intégration sociale, linguistique et professionnelle par rapport à ceux qui vivent en foyer, en centre d'hébergement collectif ou dans une halle de Palexpo.

Les personnes qui ont accueilli chez eux un·e réfugié·e témoignent avant tout d'une expérience humaine enrichissante, jalonnée de moments de partage. Obligées parfois à modifier certaines de leurs habitudes, elles relèvent que l'échange conduit, le plus souvent, au respect des différences de part et d'autre.

Aujourd'hui, Caritas Genève est à la recherche de personnes prêtes à s'engager dans l'accueil d'un ou plusieurs réfugié·e·s pour 3 mois, 6 mois ou davantage.

Si vous souhaitez en savoir plus, nous vous invitons à contacter le pôle Hébergement de Réfugiés chez l'Habitant qui pourra répondre à toutes les questions que vous vous posez sur cet accueil citoyen.

Détails du Programme Accueillir un réfugié chez soi : caritas-ge.ch/accueil-refugies

① 022 708 04 40 - info@caritas-ge.ch